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Niederschrift 

Öffentlicher Teil 

DaHo  02/2014/14-19 

 

Gremium Ortsbeirat Dahlwitz-Hoppegarten 
Sitzung am: Donnerstag, den 21.08.2014 
Sitzungsort Haus der Generationen, Lindenallee 16, 15366 Hoppegarten 

Beginn:  18:00 Uhr   Ende: 20:15  Uhr 
 
anwesend: 
 
Ortsvorsteher 
Herr Stefan Radach  
 
Ortsbeiratsmitglied(er) 
Herr Andreas Eißrig 
Herr Kay Juschka 
Herr Thomas Scherler 
Frau Annett Schlotte 
Frau Ulla Thiemann 

abwesend: 

Herr Bernd Zimmermann 
 
Gäste 
 
Bürgermeister Karsten Knobbe 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 
Anwesenheit 

2  Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung 
über eine Änderung 

2.1  Feststellung von Ausschließungsgründen                                                         
 

3. 
 
 
4. 

 Verfahrensweise zur Protokollführung des Ortsbeirats 
Dahlwitz-Hoppegarten 
 
Entscheidung über mögliche Einwendungen zur 
Niederschrift vom 17.05.14 und 19.06.14 

5.  Anfragen der Einwohner  
6.  Mitteilung des Ortsvorstehers                                                                                          
7.  Anfragen der Ortsbeiratsmitglieder 



  Ausdruck vom: 14.02.2023 
  Seite: 2/ 6 

 

Öffentlicher Teil 

 

1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 
Anwesenheit 

Die Ordnungsmäßigkeit wurde festgestellt. 

2 Feststellung der Tagesordnung 

                                                     Pkt. 9 wird auf Pkt. 3 vorgezogen 

                                                     Einstimmig bestätigt  

2.1     Feststellung von Ausschließungsgründen 

Keine 
 
3. Im öffentlichen Teil wird der Punkt 9            

Verfahrensweise zur  Protokollführung des 
Ortsbeirats Dahlwitz-Hoppegarten zum Pkt.3 
vorgezogen. 

                                                     Frau Ulla Thiemann wird als Protokollführer 
vorgeschlagen.   

 
Abstimmung: einstimmig JA 

 

4.     Entscheidung über mögliche Einwendungen zur  
     Niederschrift vom 15.05.14 und 19.06.14 

Keine 

5.     Anfragen der Einwohner 

Herr Kasprik:                                                               
verweist auf die Arbeit des Ortsbeirats in der 
vergangenen  Wahlperiode und wünscht sich 
Verfahrensweise wie bisher. 

Herr Queiser: 

- Weist auf Probleme der Entwässerung der Wiesen 
hinter der REHA-Klinik hin 

-stellt Fragen zum Einsatz von Filmdrohnen über der 
REHA-Klinik-Verletzung der Privatspäre der Anwohner 

Frau Herrmann: 

Weist noch einmal auf den katastrophalen Zustand der 
Rudolph-Breitscheidstraße hin (evtl. Aufstellung eines 
Hinweisschildes, Tempobeschränkung etc.) 

Frau Schlotte dazu: 

Sie hat einen Bauablaufplan, welcher im Oktober 2014 
beginnt. 
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6.     Mitteilungen des Ortsvorstehers 
 

Von den neuen Ortsbeiratsmitglieder wurde ein 
Rückblick auf die Aktivitäten des Ortsbeirats während der 
vergangenen  Wahlperiode gewünscht.  

     Herr Stefan Radach:  

- Regelmäßige  Begehung der Gemeindeteile Waldesruh, Birkenstein und Dorfkern 
Dahlwitz 

- Begehung Erpetal, vor allem Kampf um den Erhalt des Bereiches Vogelherd   
- am rechten Randgraben 
- Aufstellung eines Straßenausbauplanes und Instandsetzungsmaßnahmen 

2014/2015 
- Einsatz gegen Baumfällungen in der Waldpromenade (Waldesruh) 
- Antrag auf Umwidmung der Waldpromenade (Waldesruh) 
- Aktivitäten im Sinne „Sauberes Dahlwitz-Hoppegarten“ 
- Zusammenarbeit mit Verein „Grünes Tor“ bezüglich Dorfkerngestaltung und 

Aktivitäten bei der Friedhofsgestaltung 
- Unterstützung bei der Vorbereitung und Durchführung von kulturellen 

Veranstaltungen des Ortsteils 
- Begehung des Ortsteils zu Beginn der Wahlperiode des Bürgermeisters 

(Waldesruh, Dorfkern Dahlwitz und Bahnhof Birkenstein)  
 
Aktuelle Aktivitäten im zurückliegenden Monat: 
 
- Begehung Kreuzung Friedrichshagener Chaussee/Köpenicker Allee mit Minister 
Vogelsänger und Bürgermeister Knobbe am 11.08.2014 um 17 Uhr 
- Teilnahme am Sommerfest in der Kita Birkenstein im Juli 2014 
- Treffen der Bürgermeister und Ortsvorsteher mit dem Landrat am 08.08.2014 in 
Wriezen. 
- Besuch der Kreismeisterschaften „Reit-und Springturnier“ in Waldesruh auf dem 
Reiterhof Lyk-Piel. 
- Teilnahme an der Essenverkostung: Frischkost in der Kita Birkenstein und 
Feinfrostkost in der Kita Hönow 
- Treffen mit Bürgern von Neu Birkenstein 
- Besuch der Rennbahn am 10.08.2014 
- Treffen am 15.08.2014 mit Minister Vogelsänger und BM bei den Siedlertagen 
- Fahrt nach Rzepin mit Seniorenbeirat und Vorstand Siedlerverein 
- Rundfahrt durch Dahlwitz-Hoppegarten mit Herrn Behr 
- 20.09.2014 – Kleines Oktoberfest auf dem Bolzplatz in Birkenstein im Zelt 
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7.                  Anfragen der Ortsbeiratsmitglieder 

            - Forderung: 

In die Begehungen des Ortsvorstehers sollten alle         
Ortsbeiratsmitglieder mit einbezogen werden. 

-Viele Anfragen der Ortsbeiratsmitglieder gab es bez. vieler 
Straßen, deren Zustand katastrophal ist und wo dringend 
Handlungsbedarf geboten ist: Höhenweg, Wiesenweg etc.  Hier 
geht es auch vor allem um Schulwegsicherung „Neuer Hönower 
Weg“, (Baustellenzufahrt zum Clintonbau z.B.-Wasserverband). 

 
 

8.                                          Vorbereitung zur Gemeindevertretersitzung am 08.09.14   

8.1.                                       Drucksache 

8.1.1 DS 024/2014/14-19    Aufstellungsbeschluss für die 2.Änderung des  

     Bebauungsplans „Gartenstadt Neu –Birkenstein“  

-Vieles ist unausgegoren, nicht akzeptabel, wichtige Fragen    
ungelöst( Zufahrt für zur Kita, Schallschutz, 3-geschossiger 
Bau, Fragen der Kündbarkeit welcher Mieter? etc.) Weg zum 
Bahnhof Birkenstein, 2. Zufahrt zur Siedlung. 

Abstimmung: einstimmige Ablehnung! 

8.1.2 DS 025/2014/14-19 Aufstellungsbeschluss für den vorhabenbezogenen 
Bebauungsplan „Tierausbildungsstätte Alte Berliner 
Straße“  

Abstimmung: 5x Ja, 1 Enthaltung  

8.7.1.3 DS 027/2014/14-19 Erneute Beteiligung für den Bebauungsplan „Lindenallee 
4“ 

 Vorschlag: hist. Baustoffe sollten konserviert werden – evtl. in 
einer Schauvitrine 
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Abstimmung: einstimmig Ja. 

 

9. Aufstellung zum Stand von Fördermitteln 
2014/Förderanträge des Ortsbeirats Dahlwitz-Hoppegarten 

 Die Fördermittelgewährung für das Jahr 2014 liegt vor. 

 Daraus ergab sich folgende Diskussion: 

 Was ist förderungswürdig? Gibt es Richtlinie? Von wem und wo 
können Förderanträge gestellt werden? 

Diese Fragen sollten unbedingt baldmöglichst geklärt  
werden! 
Der Vorsitzende des Seniorenbeirates Herr Adloff in Birkenstein 
sagte dazu, dass es bei ihnen viele Aktivitäten gibt, die 
finanziellen Möglichkeiten aber auch bei ihnen beschränkt sind. 
Über Fördermittel in bescheidenem Umfang sind sie erfreut, es 
muss natürlich ein gerechtes Verhältnis der Aufteilung zwischen 
den  einzelnen AWOs gesichert sein (Mitgliederzahlen der 
einzelnen AWOs) 
 
Herr Seidel als Vorsitzender des Budo-Vereins wies auf die 
schwierigen oft komplizierten Bedingungen hin, die bei der 
Beantragung von Förderanträgen von Nöten sind. 
 
Zur nächsten Sitzung sollten wir uns die Förderrichtlinie 
noch einmal vornehmen! 
 
  

10.  Diskussion zu den Vorschlägen von Frau Schlotte in der 
konstituierenden Sitzung (Gesamtgeburtstagsfeier, 
Videokamera kaufen und Nutzung bei 
Seniorengeburtstagsfeierstunde) 

 In Hönow werden Gesamtgeburtstagsfeiern seit einiger Zeit 
organisiert. Sie werden monatlich angemeldet und finden dann 
um 10 Uhr vormittags statt. Der Ortsvorsteher eröffnet bei 
Kaffee und Kuchen mit einem kleinen Kulturprogramm. Leider 
werden diese Geburtstagsfeiern nur zu ca. 30 Prozent genutzt. 

Unsere Umfragen haben ergeben, dass das Überreichen von 
persönlichen Blumensträußen in Waldesruh sehr beliebt ist.  
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Über die endgültige Gestaltung der Seniorengeburtstagsfeiern 
und den vorgeschlagenen Einsatz von  einer Videokamera wird  
noch im nächsten OB beraten. 

 

11.  Beratung über Tätigkeitsschwerpunkte des Ortsbeirates für 
die neue Wahlperiode 

  Vorhaben: 

-Zusammenkunft des Bürgermeisters mit dem Pfarrer im 
September 2014– es geht vor allem um den Erhalt des 
kirchlichen Friedhofs 
-Denkmalwürdigkeit und Pflege der Grabsteine von 
Persönlichkeiten 
-Schutz vor Diebstahl und Vandalismus 
- Abschließbarkeit des Friedhofs 
 
Vorschlag von Frau Schlotte zur Errichtung eines Mahnmals für 
die Opfer des 1. Und 2. Weltkriegs; 
Der Ortsvorsteher Herr Radach wird dieses Vorhaben in der 
nächsten GV-Sitzung vorstellen. 
 
-Nachdenken über Namen für den Platz vor  
der Kirche nach Abschluss der Straßenbauarbeiten der R. – 
Breitscheid – Str. 
 
 
 

Ende: 20:15 

 

gez. Radach . .  . . . . . . . . . . . . . . . . . .   gez. Ulla Thiemann 

Vorsitzender  
Ortsbeirat Dahlwitz-Hoppegarten 
 

Protokoll 
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